

Résolution #

PROCÈS-VERBAL

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT DE L'ÉCOLE DES PIONNIERS

Séance ordinaire tenue le mercredi 16 mars 2022 à 19 h en visioconférence

Sont présents :

Membres parents

Mme Nathalie Poitras
Mme Annie Cameron-Turgeon
Mme Karine Beauchemin
M. Simon Descôteaux

Membres école

Mme Bianka Côté
Mme Annie Boivin
Mme Isabelle Delhaye
Mme Isabelle Kosko

Sont absents :

Mme Josée Trudel
M. Yannick LaRue

Sont invitées :

Mmes Isabelle Jean, directrice
Fannie Lupien, directrice adjointe
Stéphanie Godin, directrice adjointe
Stéphanie Lacasse, secrétaire

1) Ouverture de la rencontre et mot de bienvenue

Madame la présidente souhaite la bienvenue aux membres du conseil d'établissement et propose l'ouverture de la séance à 19 h 02.

2) Vérification des présences et du quorum

Le quorum étant respecté, la réunion peut débiter.

3) Lecture et adoption de l'ordre du jour du 16 mars 2022

Mme la présidente fait la lecture de l'ordre du jour.

Il est suggéré d'ajouter les points « transport scolaire » et « brigadier » à varia. Il est également suggéré de devancer le point de la présentation de la Première Ministre.

En y apportant les modifications demandées, l'ordre du jour est proposé par Mme Annie Boivin, laquelle proposition est appuyée par Mme Nathalie Poitras et adoptée à l'unanimité.

Résolution #

CE/1603022-02
Adopté à
l'unanimité

4) Lecture et adoption du procès-verbal du 19 janvier 2022

Les membres ayant pris connaissance du procès-verbal, il est proposé par Mme Karine Beauchemin l'approbation dudit procès-verbal, laquelle proposition est appuyée par Mme Isabelle Delhaye et adoptée à l'unanimité.

5) Suivi au procès-verbal 19 janvier 2022

Mme Isabelle Jean fait le suivi au point 11 sur les horaires en spécifiant qu'en raison de certains détails qui restent encore à finaliser avec le service du transport, l'horaire pour les classes 900 n'est pas encore prêt.

Au point 12 concernant la sortie des élèves de 6^e année à la dernière séance, les membres avaient fait part de quelques préoccupations en lien avec la situation pandémique. Depuis, il y a eu des allègements au niveau des mesures sanitaires et l'activité pourrait se faire.

Mme Jean informe qu'un courriel sur les nouvelles mesures sanitaires sera envoyé prochainement aux parents.

6) Présentation de la Première Ministre (point devancé)

Mme Stéphanie Godin informe que toutes les classes sont représentées par un élève élu au conseil d'élèves. Elle a invité Élodie Roussel, vice-présidente, à se présenter aux membres du conseil d'établissement à cette séance et elle présente une vidéo de Anastasia Badaku, la Première Ministre qui ne pouvait pas être présente en virtuel.

Elles ont des beaux projets qu'elles souhaitent réaliser, notamment l'installation d'un petit jardin et d'un terrain de soccer pour les élèves. Également, l'installation des mosaïques des cinq dernières années sur les murs d'école.

Il est nommé que Les résidences l'Étincelle ont manifesté l'intérêt de participer au projet du jardin. La vice-présidente présentera l'idée aux autres élus avant de confirmer le partenariat.

Pour le projet du terrain de soccer, le projet sera présenté vers la mi-avril à Monsieur Marc-André Michaud, conseiller municipal à la Ville de Terrebonne.

Mme Godin remercie Élodie Roussel pour sa présentation et pour son implication à elle et à tous les autres élèves impliqués dans le conseil d'élèves.

Résolution #

7) Droit de parole au public

Mme Stéphanie Déziel, maman d'une élève de l'école, se présente et questionne les membres sur les délais pour l'installation d'une clôture.

Mme Isabelle Jean informe qu'elle a eu une conversation avec le gestionnaire de chantier pour apprendre qu'une nouvelle tour de 29 étages est en construction et les travaux dureront environ deux ans.

Le surintendant assure qu'une clôture sera installée dès qu'il n'y aura plus de neige, qu'il s'agit d'une question de jours pour débiter cette installation. Il est très sensible à la sécurité de nos élèves et nous tiendra au courant de l'évolution des travaux.

L'installation de cette clôture servira pendant les travaux et une autre solution permanente sera installée une fois les travaux terminés.

8) Grille-matières 2022-2023

Il s'agit d'un statu quo pour les classes au régulier et au soutien langagier.

La grille-matières pour l'année scolaire 2022-2023 change pour les classes 900. Actuellement, il y a trois cours d'éducation physique et deux cours d'art dramatique. La nouvelle grille-matières offrira quatre périodes d'éducation physique et une période d'art dramatique enseignées par des enseignants spécialistes. Le reste sera offert par le titulaire en classe.

Ce travail a été fait en concertation avec la conseillère pédagogique du CSSDA pour s'assurer que nos réflexions soient en conformité avec le programme CAPS pour nos élèves des classes 900.

Mme Karine Beauchemin propose l'approbation, laquelle proposition est appuyée par Mme Isabelle Delhaye et adoptée à l'unanimité.

9) Projet opération Tournesol en 1^{re} année

Mme Annie Boivin présente l'opération Tournesol, projet piloté par Opération enfant soleil. Une trousse est fournie pour faire pousser un tournesol. En plus d'être un moyen de financement pour Opération enfant soleil, nous faisons ce projet intégrateur pour le cours de science pour les élèves de 1^{re} année. En échange du tournesol, les parents peuvent faire un don avec une contribution volontaire. L'an passé, l'école a amassé près de 500\$. L'approbation au conseil d'établissement est nécessaire afin de pouvoir faire parvenir une lettre informative aux parents pour les inviter à faire un don de façon volontaire.

CE/16032022-03
Adopté à
l'unanimité

CE/16032022-04
Adopté à
l'unanimité

Résolution #

Mme Isabelle Delhaye propose l'approbation du projet, laquelle proposition est appuyée par Mme Nathalie Poitras et adoptée à l'unanimité.

10) Demande de sortie 6^e année

À la suite d'une consultation électronique pour approuver la sortie du 30 mars prochain, Mme Annie Boivin propose l'approbation, laquelle proposition appuyée par Isabelle Delhaye et adoptée à l'unanimité par les membres par voie électronique.

Fêtes de finissants en juin

Les élèves de 6^e année (615 – 616 et 651 ainsi que nos finissants des classes 700 et 900) ont l'habitude de vivre un voyage pour clore leur primaire. Comme la situation pandémique ne le permet pas, il est suggéré que nos finissants vivent trois belles activités à la fin de l'année, à savoir :

Le 20 juin : soirée de quilles à 16 h 30 au coût de 28\$ par élève taxes et pourboire inclus;

Le 21 juin : matinée cinéma au Cinéma du Triomphe qui coûterait aux alentours de 11\$ ou 18\$ selon le choix de consommation;

Le 22 juin : un dîner au restaurant Boston pizza au cout de 12 \$.

Les élèves peuvent choisir une ou plusieurs activités, lesquelles seront facturées aux parents.

Mme Karine Beauchemin propose l'approbation, laquelle proposition est appuyée par Mme Annie Boivin et adoptée à l'unanimité.

11) Photo scolaire 2022-2023

Mme Stéphanie Godin informe qu'il appartient aux membres du conseil d'établissement de choisir la compagnie pour la prise de photos scolaires qui s'étalera sur deux jours.

Quelques irritants concernant l'organisation ont été nommés, mais en raison de la qualité de la photo, du bon service sur place et qu'il est important d'encourager une personne de la région, il est convenu de poursuivre avec Ferland photo. Ajoutons que notre école a dû fermer en novembre et que cela correspondait avec les dates de livraisons des photos, ce qui explique les livraisons tardives des photos.

Mme Nathalie Poitras propose l'approbation, laquelle proposition est appuyée par Mme Karine Beauchemin et adoptée à l'unanimité.

CE/16032022-05
Adopté à
l'unanimité

CE/16032022-06
Adopté à
l'unanimité

CE/16032022-07
Adopté à
l'unanimité

Résolution #

12) Suivi budgétaire

Mme Isabelle Jean n'est pas en mesure de faire le suivi budgétaire par Fonds en raison d'un problème informatique suivant le changement de son appareil. Néanmoins, elle fait le suivi du Fonds 8 soulignant que le projet ACTELEVE est le nouveau projet qui a été créé suivant la fusion des sommes restantes dans trois projets distincts et ce projet servira pour les activités des élèves.

Un don a été fait dans le projet CNESST pour le groupe 002 et des dépenses sont à prévoir dans le projet FPES pour la Fondation pour l'encouragement scolaire.

13) Suivi des dossiers avec la Ville de Terrebonne

Mme Isabelle Jean informe qu'il y a une fuite d'eau qui provient du toit dans le gymnase. Les travaux de réparation seront faits prochainement, entre-temps l'école utilise l'autre gymnase.

Elle a fait une demande pour l'épandage de gravier en face du gymnase pour faciliter la circulation des véhicules scolaires à la fin des classes.

Mme Karine Beauchemin questionne s'il y a surveillance policière près de l'école. Il est nommé qu'il y a beaucoup de véhicules à contre sens sur la rue ou même dans le débarcadère.

Il y a de la surveillance policière à l'occasion aux abords de l'école, si ce n'est pas suffisant les parents peuvent faire la demande auprès du service de police.

14) SCP

Mme Fannie Lupien fait un compte rendu du SCP en mentionnant qu'il est difficile dans le contexte actuel pour les rassemblements. Toutefois, elle constate beaucoup d'amélioration pour la promotion du SCP dans l'école.

Elle informe que l'entrée principale a été repeinte avec le logo de l'école et les valeurs SCP.

Elle souligne que les élèves participent en promouvant l'importance de cumuler les cartes étoiles par message à l'intercom.

Les élèves ont vécu une belle récompense-école en vivant un Carnaval. En matinée à l'extérieur, les enfants ont participé à des jeux d'adresses, à des compétitions de danse, et à une activité Zumba. En après-midi, les élèves jouaient à des jeux de société dans les classes.

Résolution #

Au service de garde, le SCP est de plus en plus présent. Notre technicien en éducation spécialisée a passé du temps pour former notre équipe d'éducatrices. Nous sommes à trouver des solutions pour organiser notre cour d'école afin de réduire les conflits entre les élèves. Les jeudis, si la température le permet, une compagnie viendra faire bouger les élèves avec une activité Zumba.

Elle rappelle que les diplômes sont encore très appréciés de nos élèves méritants.

15) Projets universitaires

Certains projets universitaires ont été mis sur pause en janvier en raison du manque de main-d'œuvre. Depuis, la situation s'est améliorée et la Direction générale a permis de partir certains projets qui avaient été suspendus à notre grand plaisir.

16) Sujets d'information

Présidente

Mme la présidente tient à remercier la direction pour avoir fourni aux parents des conférences gratuites. Les accès sont disponibles jusqu'au 30 juin 2022.

Représentant du comité de parents

M. Yannick LaRue étant absent il n'y a rien à ce point.

Enseignants

Mme Bianka Côté participe à un projet universitaire. Le matin, les personnes qui participent à ce projet de recherche sur les jeux font la préparation avec les chercheurs et en après-midi les élèves vivent les activités proposées.

Mme Marie-Chantal Thouin, enseignante en art dramatique suggère que les élèves des groupes 929 et 930 puissent vivre deux sorties sans frais chargés aux parents.

Le 22 avril, les élèves iraient manger au McDonald avant d'aller au parc du quartier.

Le 28 avril, les élèves iraient faire des achats au IGA dans le but de faire une recette par la suite.

Le 29 avril, les élèves iraient au Tim Hortons à la marche.

Le tout est organisé par Mme Marie-Chantal avec des commanditaires pour le transport et les frais associés à ces activités passeront par le projet FPES du Fonds 8.

Mme Annie Boivin propose l'approbation, laquelle proposition est appuyée par Mme Bianka Côté et adoptée à l'unanimité.

Résolution

Personnel de soutien

Mme Isabelle Jean informe qu'un troisième concierge s'est joint à l'équipe, ainsi qu'une nouvelle agente de bureau 35 heures semaine pour aider au secrétariat.

Professionnel

Mme Isabelle Delhaye tient à souligner la disponibilité de nos orthophonistes, elle fait part aux membres qu'il est agréable de collaborer avec tous les professionnels.

Actuellement, les professionnels sont très sollicités dans les classements, il s'agit d'une période achalandée pour l'analyse des dossiers.

Service de garde

Mme Isabelle Kosko souligne qu'à la prochaine réunion d'équipe, elles travailleront le cartable de gestion.

Elle et son équipe sont à organiser la semaine des services de garde qui se tiendra du 9 au 15 mai prochain. Cette semaine sera soulignée sous le thème « *nos services de garde, un maillon essentiel* ».

Direction

Mme Isabelle Jean prépare l'échéancier de fin d'année, ce qui annonce une somme importante de travail à réaliser pour terminer la présente année et planifier la prochaine. Elle souligne que les gens apprécient l'allègement des mesures sanitaires.

17) Varia

Transport scolaire :

Mme Nathalie Poitras questionne sur les retards et les annulations des parcours d'autobus.

Il est nommé qu'en raison du manque de personnel, il arrive que les parcours soient effectivement annulés et que l'information arrive aux parents en même temps que nous dans les écoles. Le service du transport a changé de compagnie pour un autobus dont le parcours était souvent annulé. Toutefois, le parcours est maintenu avec une autre compagnie de transport, mais avec quelques minutes de retard. Cette solution évite que le parcours soit entièrement annulé. Quand la température le permet, les élèves attendent à l'extérieur, sinon ils peuvent attendre dans l'entrée de l'école avec supervision d'un adulte.

Résolution #

Brigadier :

Un parent d'élève de l'école se porte volontaire pour écrire une pétition qu'il fera circuler sur le groupe Facebook des parents, pour aller chercher plus de parents afin d'aider à soutenir notre demande pour avoir un brigadier.

En tant que conseil d'établissement, il est possible de contacter les parents par les voies de communication de l'école pour qu'ils s'engagent et s'impliquent dans une pétition. Par contre, il n'est pas permis de solliciter le personnel.

Mme Isabelle Jean fera une validation auprès du service de police de la Ville de Terrebonne à ce sujet.

18) Date de la prochaine rencontre

La prochaine rencontre se tiendra le mercredi 20 avril 2022 à 19 h en présentiel si la situation pandémique le permet.

19) Levée de l'assemblée

L'ordre du jour étant épuisé, Mme Karine Beauchemin propose la clôture de la séance à 20 h 38 appuyée par Mme Isabelle Delhaye, laquelle proposition est adoptée à l'unanimité.

Annie Cameroun-Turgeon
Présidente

Stéphanie Lacasse,
Secrétaire

CE/16032022-09
Adopté à
l'unanimité